



委員会だより

昨年発覚した、高額療養費未請求問題の損失補てん決着を受け、今後万全な再発防止を推進するため委員会としては、議員・職員の倫理規定を重要テーマとして年間活動方針に盛り込みました。ついては、10月27日～30日の4日間にわたり、議員・職員の倫理条例を制定している先進地を視察しました。

視察先の、東京都多摩市、国分寺市、八王子市では「条例制定における問題・課題は何か」を中心に、条例策定における留意点や罰則規定の考え方について、調査を行いました。

現在、民間企業をはじめ公共機関においても、コンプライアンス（法令遵守）が強く求められており、時代背景・ニーズに適合した積極的な取り組みが重要であることから視察結果を踏まえ精力的に活動を展開することとしています。

より具体的な内容については、次回議会だよりで報告いたします。なお、視察報告書は11月上旬を目途に作成し、ホームページに掲載することとしています。

生活・福祉委員会

○当委員会では左記のとおり活動してまいりました。

6月26日

●し尿処理施設の閉鎖計画、新型インフルエンザに係る経過報告について

8月10日

●女性特有のがん検診推進事業について

●生活習慣病予防対策事業などについて

●児童アيسサービスセンター療育機能強化事業について

9月3日

●青葉児童館の現地視察について

●要保護児童の対応状況について

○第2回定例会で付託された案件は、出産一時金を42万円へ引き上げる条例改正と青葉児童館が新設されることに伴う児童館条例の一部改正についてでした。

主な質疑として、

●国保加入者の対象者数について

●分娩のトラブル発生への対応、相談窓口について

●青葉児童館の事業費および利用想定児童数について

●児童館の建設年度および利用想定児童数について

などの質疑があり、全会一致で両案とも可決いたしました。

観光・経済委員会

●水道事業に関わる、室蘭市との分水解消の問題について、7月14日に所管事務調査として、旭川市と東神楽町との分水解消手法の事例研究を行いました。分水供給には、事故発生時の責任所在の問題、安定的な恒久水源の確保の課題などがあります。今回の事例は、当市と室蘭市の諸事情とは異なる部分もありますが、将来に向けての一手法として今後の展開に役立つものと考えております。



▲東神楽町視察

●10月6日～9日まで、長野県長野市、安曇野市、小布施町への行政視察を行いました。テーマは、産業振興ビジョン、くらしの助け合いネットワーク「あんしん」の取り組み、地域ブランド構築と観光客誘客への取り組みについてです。

インターネット中継スタート!!

第2回定例会において試行配信

登別市議会では、議場にパソコンを持ち込むことができるなど、全国的に例のないIT化の推進を積極的に行ってきたいます。本定例会からは、議会中継をスタート（試行）して、傍聴できない市民の皆さんなどへ情報公開度のアップを図りました。

◎導入までの経過

中継システムの導入に関しては、議会改革に関する議長諮問事項を受け、平成19年9月から小委員会を設置して、実現へ向けた具体的な活動を展開してきました。

結果として、既存設備を有効利用することで経費も圧縮でき導入に至りました。

◎登別市議会の中継・特徴は

議会中継は、他の市町村でも実施しているところが増えていますが、その殆どは本会議中継が中心に行われています。

登別市議会の特徴は、各種委員会など全ての会議に対して、生中継（ライブ）と録画中継（ビデオ5年間分）を配信することです。

更に、システム導入の際に設置されたテレビモニターを利用して、調査データなどを図やグラフにして表示するなど、質疑の精度や理解度を高めることが可能となりました。

